



3) Bendahara Paguyuban Pelajar *Kawruh jiwa*

Bertugas dalam mengelola keuangan Paguyuban Pelajar *Kawruh jiwa*

4) Anggota Paguyuban Pelajar *Kawruh jiwa*.

Berikut adalah daftar anggota Paguyuban Pelajar *Kawruh jiwa* yang masih aktif mengikuti *junggringan* (kegiatan rutin Paguyuban Pelajar *Kawruh jiwa*).

Tabel 3.1 Daftar Anggota

No.	Nama	Alamat
1	Ki Wagiman Danurusanto	Gombang, Segiri, Pabelan Kabupaten Semarang
2	Ki RM Ismunandar C. Suryasedono	Salatiga Permai 6/140-141 Salatiga
3	Ki Wijayanto	-
4	Ki Harun Pongtengko	-
5	Ki Langgeng Wiwoho	Perum Purwosari RT.04 RW.04 Bugel Salatiga
6	Ki Hartadi	Jl. RW. Monginsidi 19 Salatiga
7	Ki Gatot Sutejo	Jl. Hasyim Ashari gg. 4 No. 1363 Talun Kulon Malang
8	Ki Winarno	Jl. S. Supriyadi 2C/3 Malang
9	Ki Turut	Ds. Ngaditirto, Rt. 1 Rw. 4 Kec. Selopampang Kab. Temanggung





















Klien mempunyai jiwa pemimpin, hal ini sebagai bentukan dari berbagai pengalaman kehidupan klien semenjak kecil hingga dewasa, klien mampu mengatasi permasalahannya sendiri dengan bijaksana. Klien menjadi anak kebanggan bagi sang ibu, dengan sikap patuh dan santun yang selalu klien terapkan ketika bersama ibunya.

Sekarang ini klien sudah menjadi kebanggaan keluarganya, sebagai seorang suami dan ayah yang sangat bertanggungjawab kepada keluarganya. Klien menjadi sosok contoh bagi keponakannya dalam setiap melakukan sesuatu.

Dalam keterbatasan ekonominya saat ini, klien tetap memperjuangkan sekolah bagi kedua anaknya, klien selalu memprioritaskan pendidikan sebagai bekal bagi kedua anaknya. Klien menjadi seorang bapak yang bukan hanya mendorong anak-anaknya untuk sekolah, melainkan juga sebagai seorang pendidik moral, prinsip serta keteguhan iman.

## **B. Deskripsi Masalah Terhadap Penelitian Teknik Pengelolaan Stres Dalam Ajaran *Kawruh jiwa* Suryomentaram Terhadap Anggota Paguyuban Pelajar *kawruh jiwa* Malang**

Klien merupakan seorang pengusaha sukses sebelumnya, karirnya dari waktu ke waktu semakin meningkat, puncak kejayaannya adalah ketika klien sudah berhasil membahagiakan ibunya dengan meningkatkan

perekonomian keluarga dengan keberhasilan usahanya. Klien menjadi kebanggaan ibu, istri juga anak-anaknya.

Suatu ketika, klien dikejutkan dengan peristiwa krisis ekonomi yang berlangsung pada saat itu, klien dibuat terkejut dan bingung. Krisis ekonomi yang melanda membuatnya merugi dan seketika usaha yang dirintisnya selama ini menjadi gulung tikar.

Klien mengalami kebingungan dan kesedihan yang mendalam, ditambah lagi pada waktu yang bersamaan, sosok kebanggaannya yakni ibunya berpulang dan meninggalkannya. Klien menjadi semakin terpuruk dengan keadaannya dan menjadi pribadi yang mudah marah serta tidak bisa menguasai emosinya.

Klien menjadi tidak stabil serta cenderung mudah tersinggung dengan hal-hal yang bersentuhan dengan bisnis, klien menjadi kehilangan semangat hidup serta putus asa dalam menjalani kehidupannya. Istri klien yang menjadi pendamping hidupnya selama ini merasa bersedih dikarenakan kehidupan suaminya, sang istri seringkali menngisi keadaan suaminya kini yang sudah sangat berusaha.

Keterbatasan ekonomi menjadi hal yang sangat menghantui keluarga kecil ini, dulunya yang sangat bergelimang materi menjadi seorang yang bahkan untuk menyekolahkan anak sangat kesusahan. Sang istri sudah seringkali memotivasi suaminya untuk bangkit dan terus berusaha untuk memulai usahanya kembali, namun sang suami sudah terlanjur putus asa dan menjadi terpuruk.





























## 6. Evaluasi Hasil Konseling

Evaluasi bisa disebut juga sebagai sebuah tindakan lanjutan. Setelah konselor dan klien melakukan beberapa kali pertemuan dan mengumpulkan data dari beberapa informan, maka langkah selanjutnya adalah melakukan evaluasi dan tindakan lanjutan. Evaluasi dapat dilakukan selama proses berlangsung sampai pada akhir pemberian bantuan.

Dalam proses konseling ini *follow up* atau evaluasi dilakukan untuk melihat perubahan-perubahan dalam diri klien, yakni berupa perubahan sikap yang telah bersama-sama dirumuskan dengan tidak adanya paksaan oleh pihak terkait.

Ada perubahan yang dialami oleh klien, klien yang semula sering mengurung diri di kamar, sering marah tanpa alasan serta sering menangis dan melamun. Sekarang sudah perlahan mengurangi kebiasaan mengurung diri di kamar, meskipun marah dan hal-hal yang bersifat emosional belum bisa berubah secara signifikan.

### **D. Deskripsi Hasil Akhir Teknik Pengelolaan Stres Dalam Ajaran *Kawruh jiwa Suryomentaram Terhadap Anggota Paguyuban Pelajar kawruh jiwa Malang***

Setelah melakukan proses konseling untuk mengelola stres dalam ajaran *kawruh jiwa* Suryomentaram terhadap anggota paguyuban pelajar *kawruh jiwa*. Maka hasil dari konseling dapat diketahui dengan adanya

perubahan dalam diri klien meskipun perubahan yang terjadi secara bertahap pada diri klien. Berdasarkan hasil pengamatan secara langsung serta wawancara yang dilakukan dengan klien dan informasi yang didapatkan dari keluarga klien bahwa proses konseling yang dilakukan cukup berhasil meskipun belum 100%.

Perubahan yang paling terlihat pada klien saat ini, klien lebih sering berkumpul dengan keluarga, lebih sering terlihat ceria dan lebih percaya diri dalam menghadapi kehidupannya, orang-orang disekitarnya menjadi sosok yang turut bergabung dan bercanda dengan keluarga sekalipun hanya sebatas tersenyum, klien yang sebelumnya sering marah tanpa alasan perlahan mulai bisa mengatur emosinya meskipun terkadang kembali emosional tanpa sebab. Klien mengatakan bahwa dirinya akan berusaha untuk berubah demi masa depan keluarganya.